

Newsletter Sommer 2025

Mobile Jugendarbeit Europaviertel

Liebe Leser*innen,

wir freuen uns, Sie und Euch wieder mit Neuigkeiten und Einblicken in unsere vielfältigen Aktivitäten im Europaviertel zu versorgen. In den letzten Monaten haben Stadtbibliothek und Mobile Jugendarbeit gemeinsam mit und ohne Kooperationspartner*innen zahlreiche Projekte umgesetzt, die den Stadtteil lebendig und bunt machen – von kreativen Workshops über Konzerte bis zu Lesungen und Ausstellungen. Hier ein Überblick!



Demokratie, Kultur und kreative Impulse

Während der Aktionswoche „Demokratie bilden“ setzten wir gemeinsam mit der Fachstelle für Extremismisdistanzierung und dem Projekt „Zukunftswelten“ Impulse zu Themen wie Hatespeech, Einsamkeit, Social Media und Radikalisierung. Die Veranstaltungen boten Raum für Austausch und stärkten das Bewusstsein für demokratische Werte.

Ein besonderes Highlight war der Besuch des Berliner Polizisten Fadi Saad, der mit jungen Menschen über Themen wie Rassismus, Gewalt und gesellschaftliche Werte sprach.



Im Rahmen des Stuttgarter Literaturfestivals diskutierte der Autor Frank Rudkoffsky mit Jugendlichen auf Grundlage seines Romans „Mittnachtstraße“ über Männlichkeitsbilder und darüber, was es heute heißt, ein Mann zu sein.

Auch das „About Pop“-Festival mit Konzerten im Galeriersaal der Stadtbibliothek war ein Höhepunkt.

Unser Hochbeet an der Terrasse wurde gemeinsam mit dem Team der Ebene Leben und Jugendlichen neu bepflanzt – ein grüner Mitmach-Ort. Zudem konnten Jugendliche die Stadtbibliothek bei einem Bingo-Spiel spielerisch entdecken.



NETZWERKE & KOOPERATION

Starke Netzwerke: Kooperationen für Bildung und Beratung

Kooperationen sind ein zentraler Teil unserer Arbeit. Seit Frühjahr bietet eine Mitarbeiterin des Projekts „NEET“ der Agentur für Arbeit monatlich eine offene Sprechstunde in der Stadtbibliothek an – ein unkompliziertes, kostenloses Angebot für Jugendliche rund um Ausbildung, Studium und Beruf.

Ebenfalls regelmäßig: die „Powerzeit“ – ein Gruppenangebot mit psychologischer Beratung durch Leticia Franieck vom Projekt OMID der Caritas.

Auch hinter den Kullissen arbeiten wir weiterhin eng zusammen: In Schulungen für Mitarbeitende ging es um Kommunikation und den Umgang mit unterschiedlichen Besucher*innen. Die große Nachfrage zeigt, wie wertvoll diese bereichsübergreifende Zusammenarbeit ist.

Bundesweites Interesse am Projekt

Unsere Arbeit findet auch über die Stadtgrenzen hinaus Beachtung: So berichteten Lea Woog und Stefanie Schilling beim Hessischen Bibliothekstag in Hanau über die Kooperation zwischen Stadtbibliothek und Mobiler Jugendarbeit.



Zukunft im Blick

Geplante Projekte im Herbst

Im September steht die Rückkehr der edYoCation! Hip Hop Woche an – mit offenen Workshops zu Rap, DJing, Graffiti und mehr am Bauwagen und in der Stadtbibliothek.

Weitere Kooperationen sind in Planung, z. B. zum Thema Sprachen (mit der Ebene Welt) oder im Rahmen der Expanded Library, wo offene Lesungen zu Jugendthemen das Miteinander in der Stadt stärken sollen.

Auch unsere Holzterrasse wird gemeinsam mit einem Schreiner und Jugendlichen erneuert – für ein noch einladenderes Umfeld.



ABSCHLUSS- BERICHT

Zum Jahresbeginn endete die wissenschaftliche Begleitung des Projekts durch Susanne Krüger und Thomas Meyer. Der Abschlussbericht ist auf unserer [Website](#) verfügbar. Wir danken herzlich für die Zusammenarbeit!

Für unseren Erfolg ist auch unsere Zusammenarbeit mit den anderen Standorten der Mobilien Jugendarbeit in ganz Stuttgart unabdingbar - für eine nachhaltige Arbeit unterstützen Sie bitte unseren [Antrag zum kommunalen Doppelhaushalt 2026 / 2027!](#)

KEINE ZEIT ALLES ZU LESEN?
EINFACH ANHÖREN!

*Auf das Audiosymbol klicken und unseren KI-
generierten Podcast zum Abschlussbericht hören.*

